

Balnearios, cabañas y alojamientos rurales registran una ocupación del cien por cien

El turismo de interior se consolida y el Noroeste comienza el 'superpuente' con un lleno hasta la bandera

CARLOS M. SÁNCHEZ • MURCIA

Se veía venir, pero las previsiones más optimistas se han quedado cortas. Lleno hasta la bandera en el Noroeste. El turismo de interior se consolida en la Región temporada a temporada y buena prueba

de ello es la ocupación turística durante el 'superpuente' de la Constitución: cien por cien en cabañas, alojamientos rurales y balnearios. Además, cuatro de cada cinco plazas en los campings de interior están ocupadas. La bonanza meteorológica está

contribuyendo decisivamente a batir marcas, en contraste con la borrasca que azota a la mitad occidental del país. Los empresarios cruzan los dedos y confían en que el buen tiempo se mantenga hasta el domingo. Los turistas nacionales, sobre todo de

la Comunidad Valenciana y de Madrid, son los principales clientes de la oferta turística de naturaleza y salud disponible en la Región, una oferta que, como sucede en el caso de los hoteles de La Manga, se ha visto desbordada y necesita ampliarse.

Fernando Fernández, vocal de Noratur (una empresa turística que controla la mayoría de los alojamientos rurales del Noroeste), aseguró ayer que la ocupación en el comienzo del *superpuente* de la Constitución es del cien por cien en casas rurales y cabañas. Y superior al 80% en los campings de interior. Si el tiempo meteorológico acompaña, el lleno hasta la bandera se prolongará hasta el domingo por la mañana, vaticina.

Fernández también es el director del camping de La Puerta, en Moratalla, ubicado a orillas del río Alhárabe. «Nuestras cabañas están completas y hay que reservar con mes y medio o dos meses de antelación. En este momento ya no tenemos plazas hasta finales de enero. Sí hay en plazas de camping», matiza.

Los alicantinos, por encima de los madrileños, son los mejores clientes del turismo de salud y naturaleza en la Región

El turista valenciano (sobre todo de la provincia de Alicante) y madrileño, es el que más frecuenta este tipo de alojamientos enclavados en plena naturaleza en Moratalla, Caravaca, Bullas o Calasparra. La oferta de cabañas nórdicas en la zona manchega de la sierra del Segura (Yeste, Elche de la Sierra) también registra ocupaciones altísimas, así como en las sierras de María y Cazorla.

La otra gran baza turística invernal en Murcia es la de los balnearios. Tanto Archena como Fortuna están llenos hasta la bandera. En total son seis hoteles, con una ocupación conjunta que ronda el millar de camas. Los alicantinos vuelven a ser los principales clientes del turismo de salud.

En el balneario de Archena disponen de dos hoteles de cuatro estrellas (Termas y Levante) y uno de tres (León) con una oferta total de 450 plazas, al cien por cien durante el puente. Y en Fortuna Leana son otros tres los establecimientos hoteleros: dos de tres estrellas y uno de dos, para una capacidad de 550 plazas. También al completo. La única forma de conseguir alojamiento es tener la fortuna de llamar justo después de alguna anulación de reserva. Una lotería.

Estos índices de ocupación hacen pensar que la oferta hotelera de interior empieza a dar síntomas de estar tan desbordada como la del litoral en verano.



MARTÍNEZ BUESO

El encanto del albornoz y la piscina termal. Los balnearios son un año más la punta de lanza de la oferta turística de salud en la Región. Tanto el de Archena como el de Fortuna Leana registran ocupaciones del cien por cien en sus seis hoteles durante el puente de la Constitución y la Inmaculada. En total, mil camas cubiertas. Y no sólo por turistas de la tercera edad. Las piscinas termales son también un buen reclamo para los visitantes esporádicos, que hacen una escapada de unas horas y por muy poco dinero pueden disfrutar de hidromasajes, *jacuzzi* o natación contracorriente en agua caliente. En la imagen, turistas en una de las calles del balneario de Archena, algunos ataviados con albornoz.

La nieve se retrasa

Falta la nieve. Los empresarios turísticos del Noroeste la echan de menos. Sería la guinda para un puente que ha comenzado con magnífico pie. «El año pasado ya cayó una nevada impresionante a

los finales de noviembre», recuerda Fernando Fernández, de Noratur. Y hace dos años también llegó tempranera y oportunamente, unos días antes del puente de la Constitución. «Este año nos tememos que no llegará hasta enero», vaticina. Ni en Murcia ni en la vecina sierra

de María caerán precipitaciones importantes en forma de nieve hasta dentro de unas semanas, aventura Fernández.

Por lo pronto, la estación de esquí de Sierra Nevada (Granada), otro de los lugares apetecidos por los murcianos y el más cercano por el momento para disfrutar de la nieve (a menos de tres horas en coche), ha comenzado a medio gas. Para hoy tienen previsto abrir sólo 11 de sus 45 pistas de esquí (cuatro en La Veleta, seis en Borreguiles y una en

La estación de esquí de Sierra Nevada, a tres horas en coche, prevé abrir hoy progresivamente 11 de sus 45 pistas

to para disfrutar de la nieve (a menos de tres horas en coche), ha comenzado a medio gas. Para hoy tienen previsto abrir sólo 11 de sus 45 pistas de esquí (cuatro en La Veleta, seis en Borreguiles y una en



JUAN LEAL

Imagen nevada de Sierra Espuña, el 21 de noviembre del año pasado.

Río). Hay 17 kilómetros esquiables, con nieve húmeda de 20 a 80 centímetros de espesor. En Borreguiles se registrará una temperatura mínima de 0º centígrados.

En cuanto a la previsión del tiempo en la Región, para hoy bajarán ligeramente las temperaturas mínimas y se mantendrán las máximas. Soplarán vientos flojos.

Conforme avance el día la nubosidad irá en aumento y es posible que caigan lluvias débiles y dispersas en las zonas de interior, según el Instituto Nacional de Meteorología.